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新 年 の ご 挨 拶 

 
会員の皆さま、そしてご家族の皆さま、新年あけましておめでとうございます。 

 昨年中はもとより、日頃からの退職者連絡会の活動に対するご理解、ご協力に対して感謝

を申し上げます。 

 さて、２０２３（令和５）年は、皆さまにとってどんな一年だったでしょうか。 

私たち退職者連絡会（ＯＢ会）に集う皆さまは、現職中であるならば鉄道という太い絆で結

ばれていました。退職後は、自分の趣味を楽しむ人、地域活動に専念する人、鉄道とは全く

違う仕事に頑張る人、家族の介護に奮闘する人、病気の回復に努める人など、会員の皆さま

一人ひとりが全く違う生活環境の中で生活しています。 

 それぞれが違う生活環境の中で、自身の生活を振り返る間もなく、「あっ」という間の一

年であったと思います。ただ、無駄にこの一年を過ごしてきた人はいないと思います。 

 何気なく過ぎていく一年であっても、一年を振り返ることは大事で、「こんなに頑張れた！」

と自分自身を振り返り褒めることは必要だと思います。 

何よりも、その気持ちが２０２４（令和６）年を「健康で明るく希望に満ちた年」とする

ための原動力になるのではと思います。 

次に、皆さまと意識共有したいのは政治との関わりです。 

私たち高齢者に限らず国民の衣食住全てに政治と無関係な事はひとつもありません。 

先の臨時国会で「増税メガネ」と揶揄される岸田首相は、所得減税を含む総合経済対策を

打ち出しました。この減税策はあくまでも一度限り、その後の増税は待ったなしの状況です。

「やってる感」をアピールしたいのでしょうが、「一度の減税とその後の増税」、周囲からも

「アクセルとブレーキを同時に踏んでいるようなチグハグ感」との声が聞こえます。 

いつどんな状況で解散総選挙が実施されるのか分かりませんが、私たち高齢者の声を全て

の推薦候補者に乗せて国会に届けるように頑張りましょう。 

 

２０２４（令和６）年も皆さまと一緒に「上を向いて歩こう」と思います。 

 

 

  

新年あけましておめでとうございます 

今年が,皆さまにとって 

健康で明るく希望に満ちた 

   一年となりますように 

会長 久保田泰司 
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ＪＲ東海ユニオン 

中央執行委員長 尾内裕昭 

 

ＪＲ東海ユニオン退職者連絡会の皆様におかれましては、２０２４年の新春を迎えるにあ

たり、お元気でお過ごしでしょうか。 

長く続いたコロナ禍も、感染防止・感染拡大防止対策が功を奏し、昨年５月には感染症法

上の分類が「２類感染症」から「５類感染症」に引き下げられ、水際対策の緩和政策も相俟

って、国内需要が活発化する中、社会・経済活動も回復期に転じてきています。 

この間もＪＲ東海ユニオン現職組合員は、国民生活・経済活動を支える社会インフラとし

ての鉄道事業および医療の維持に対し、エッセンシャルワーカーとしての強い使命感を持っ

て業務に精励してきました。 

また、近年の地球沸騰化による気象変動に起因した、台風や線状降水帯における輸送障害

においても、速やかな計画運休の準備、お客様へ安心を頂くための情報発信、被災箇所に対

する応急工事など、早期復旧・早期運転再開に努め、安全・安定輸送も堅持してきています。 

加えて、２０２３年度第２四半期決算では、ＪＲ東海会社の掲げるＩＣＴ等の最新の技術

を活用した効率的な業務執行体制を構築する「業務改革」と新しい発想による「収益の拡大」

の２つを柱とした『経営体力の再強化』に、ＪＲ東海ユニオン現職組合員が、その重要性を

深く理解し、一人ひとりが知恵を出し、汗をかき、深度化し実現に向けた取り組みを各職場

の最前線で精励してきたことから、利益を上げられる会社体質へと磨き上げられてきたとと

もに、黒字決算はもとより、通期の業績予想について上方修正する、増収・増益の好決算も

得ることが出来ました。 

引き続き、安全を最優先に、お客様のニーズへ最大限に応える、当社の役割をしっかりと

果たし、明るい未来に向けてステップアップしていきたいと思います。 

労働運動においては、本年もＪＲ東海ユニオンの掲げる中期目標「ＵＮＩＯＮ ＦＵＴＵ

Ｒ ⇒２０２７」に謳っている、組合員が主役の運動「みんなでアクション！」を着実に推

進していく所存であります。 

また、「対話の充実」に基づくユニオン運動で掲げた柱、「安全の確立」、「組織の活性化」、

「ハートフルカンパニーの実現」の実践に向けて、結成当時から取り組んできた「全職場総

対話行動」を一丁目一番地の活動と位置づけた中、ＪＲ東海ユニオン「ＯＮＥチーム」とな

り、力強く諸活動を展開していく決意です。 

結びに２０２４年が、退職者連絡会の皆様にとって、穏やかで素晴らしい年となりますよ

う、また、健康に、元気に、そして、楽しく御活躍されることを祈念申し上げ、新年の御挨

拶とさせて頂きます。 
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新年のご挨拶（本部役員） 

                                                              

副委員長 2期目となる関西地区出身の梅村です。 

私の楽しみと生きがいは、①家庭菜園②料理③世の中への貢献です。 

家庭菜園では、一年通じ様々な野菜を、1 反の畑で栽培しています。

前回の植えつけとは異なるように工夫し、世間のはやりや季節をみ

ながら品種を選定して、週 3 ペースで楽しく栽培しています。収穫

した野菜は、お世話になった方々や、ご近所に配っています。料理

は、畑で収穫した野菜をベースに、晩酌に合う『おうちの晩ごはん』

を料理番組や YouTube をお手本においしく作っています。最後に、

今まで育ってきた地域、携わってきた労働組合へ、決して無理をし

ないで、積極的に参加し、継承と発展のお手伝いをしています。ま

た、災害や紛争で困っている未来を担う子ども達のために、支援団体へ援助をしています。 

以上、私の生きている証です。 

 

********************************************************************************* 

 

新年あけましておめでとうございます。 

 私は、昨年 8 月の定期総会にて副会長に就任した、森島 靖  

（もりしま やすし）と申します。ここまでＯＢ会を育てて頂いた

先輩役員、幹事の方が退任されこの貴重な役割を頂き気が引き締ま

る思いです。私事ですが、現在はシニア契約者社員として名古屋保

線区で継続雇用中の６８歳です。趣味はスキー、ホームゲレンデは

野沢温泉でまだまだ現役で滑って、呑んでいます。 

 今後の活動についてはＯＢ会の皆様と共にこの連絡会がより有益

で結束の深いものとなるよう皆様からのご意見や近況などを受け止

めた情報発信をしていきます。 

皆様のご協力と連絡会へのご支援をお願いします。 

 

********************************************************************************* 

 

 

ＪＲ東海ユニオン組合員の皆様、新年明けましておめでとうござい

ます。 

 ４年に亘る、新型コロナウイルスも２類から５類に引き下げられ、

季節性インフルエンザと同じ位置づけとなり、感染拡大を防ぐため

の私的制限を伴う措置などなくなりました。マスクの着用の義務化

がなくなり、久方ぶりに平常な生活ができるようになりましたが、

まだ混雑箇所でのマスクの着用や手洗い・うがい等については生活

習慣として継続が必要と思われます。 

 ＯＢ会は、会員相互の「友好と交流」を主たる目的として、会員

の定年後の安定した生活環境や豊かな人生の実現を目指して活動しております。 

 人生１００年時代です。健康寿命８５才を目指して退職後の２０年間を多くの仲間と接し、

元気に楽しんで長生き出来るように、共に頑張って活動したいと思っております。 

副会長 梅村佐斗示 

副会長 森島 靖 

事務長 松葉孝三 
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関東地区本部 

会長 大沼治雄 

名古屋地区本部 

会長日比野一哉 

静岡地区本部   

会長 山下隆三 

 

新年のご挨拶（地区本部会長） 

 

新年明けましておめでとうございます。会員、ご家族の皆様におかれ

ましては良き新春を迎えられたことと、お慶び申し上げます。 

新型コロナウイルス感染症も昨年５月に第５類に引き下げられ、社会

経済活動も徐々に活発化され今日をむかえております。その中で日本の

総人口１億２，５００万人に対し６５才以上の高齢者が占める割合は

29％となり３人に１人が高齢者となり、超高齢者社会へ進んでまいりま

す。その中で社会保障制度を維持し、日本経済の衰退を防ぐためにも、

一人一人の「健康寿命」を延ばすことも重要と言われています。健康寿

命とは健康上の問題で日常生活が制限されることなく生活できる期間のことです。ＯＢ会と

して健康寿命を延ばす取組みが出来るよう進めてまいります。 

令和 6年が会員の皆様にとって、実り多い年となりますことを祈念しまして、新春のご挨拶

とします。本年もどうぞよろしくお願い致します。 

 

********************************************************************************* 

 

新年明けましておめでとうございます。会員・ご家族の皆様のご健康とご

多幸をお祈り申し上げます。 

昨年静岡地区は、長く続く「コロナ禍」の中、さわやかウォーキング参加・

みかん狩り開催とＯＢ会活動を再開し、貴重な交流、親睦の場を徐々に持

つことが出来ました。今年も、ＯＢ会会員の皆様が参加しやすいイベント

等を計画し、会員の交流・親睦の場を多く設け活動して行きます。 

そのような１年にするために、静岡地区ＯＢ会組織の活性化に努めていき、

高齢者が安心して暮らせる社会つくりを、会員皆様と一緒になって努めて

行きたいと考えています。 

本年もどうぞよろしくお願い致します。 

 

********************************************************************************* 

 

２０２３年度 JR東海ユニオン退職者連絡会名古屋地区本部総会にて会

長に就任した、日比野一哉です。小縣前会長を始め多くの幹事の先輩が

退任をされました。これまでのＯＢ会を育てていただき感謝申し上げる

とともに敬意を表します。 

初めての方も多いと思いますので自己紹介をさせていただきます。生ま

れは１９６１年５月です。（現在６２歳）最終職場は、美濃太田運輸区で

す。現在も専任社員として頑張っています。これといった趣味は持ってい

ません。最近は庭木の剪定等草花をいじっています。 

今後の課題が山積してはいますが、名古屋地区本部は「高齢者が安心して暮らせる社会を

めざそう」をスローガンに皆様が参加しやすい各種取り組みを行ってまいります。 

今後ともよろしくお願いいたします。 

 

********************************************************************************* 
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三重地区本部 

会長 山口利夫 

飯田地区本部 

会長 佐々木時男 

関西地区本部 

会長 新田豊幸 

 

********************************************************************************* 

 

 

新年明けましておめでとうございます。 

会員、ご家族の皆様におかれましては、国内外の過酷な情勢にも拘らず、

健やかな新年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。 

飯田地区本部１５回定期総会で、沖山前会長の後任として就任しました

今年年男の佐々木です。皆様のご協力を頂きながら、師匠の教えである「第

二の人生は笑って生きよう」を私の第二の人生の哲学として肝に銘じ、飯

田地区本部内の鉄道に働く現役や、諸先輩の皆様との交流を通じ、親交

を深めながら、会員、ご家族のためにも、常に笑いに包まれた退職者連

絡会を目指す所存です。 

最後に、会員、ご家族の皆様にとって本年が幸多き年でありますよう、心より祈念し、新年

のご挨拶とさせて頂きます 

 

********************************************************************************* 

 

 

新年あけましておめでとうございます。 

〇自己紹介と鉄道時代          

昭和２５年（朝鮮戦争の勃発）（民間ラジオ放送が開始）に四日市市で生

まれ２１歳の時、三重郡菰野町（御在所ロープウエイ近く）に引っ越し

現在新しく三重地区本部の会長になりました「山口利夫」です。     

昭和４３年３月に国鉄、名古屋駅に採用され（スト権スト経験）・JR

に移行時、四日市駅（貨物会社へ出向時国内旅行業務取扱試験合格後）・

枇杷島駅（東海大豪雨経験）へ転勤し最後の名古屋駅営業一科で（愛知万博多客対応）当直・

営業総括業務を遂行し、平成２４年５月末日 JR東海を退職し鉄道 OB会に入会。      

地元自治会では菰野生産森林組合の理事（毎月会議・山林作業等）用務員等を行っています。

皆様コロナは、５類で皆で考え皆で実行し楽しく過しましょう。三重地区を代表し、新年の

ご挨拶とさせていただきます。 

********************************************************************************* 
 

新年明けましておめでとうございます。会員・ご家族の皆様のお多

幸をお祈りいたします。 

さて、関西地区ＯＢ会も昨年 10 月「第 16 回定期総会」を開催しま

して、長きにわたり会長を務めて頂きました岡会長から、わたくし新

田がその会長を引き継ぐことになりました。 

非常に重責で身が引き締まる思いではありますが精一杯努めてまい

りますのでよろしくお願いします。 

また、新役員も 10名中 8名が新しいメンバーになりましたがフレッシ

ュな目線で幹事みんなと協力し合って、皆様の期待に応えるように頑張りますのでご協力の

ほどよろしくお願いします。 

 

 

********************************************************************************* 
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